

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma Metro	Circuito Interior Línea 10	Módulos de Vigilancia	La historia se repite con los módulos de vigilancia que están junto a Canal Nacional, en los límites de Coyoacán y Xochimilco. Luego de que vecinos se quejaron del abandono en el que estaban, a las autoridades no les quedaron muchas opciones y los rehabilitaron, pintura, cambio de vidrios... ¡pero nada de ocuparlos! Y como era de esperarse, mantenerlos sin uso los volvió nuevamente blanco del vandalismo. ¿No es esta la evidencia clara de que sí hace falta más seguridad en la zona?

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Sol de México	A la Sombra	C-5	Hablando de espionaje y tecnología, el C5 de la CDMX promete vigilancia inteligente y protección efectiva, pero en la práctica sigue lejos de esas metas. A casi un año de la designación del coordinador general, Salvador Guerrero Chiprés, la ciudadanía denuncia que las cámaras permanecen fuera de servicio, los botones de auxilio no responden y las emergencias tardan en atenderse a pesar de la constante autopromoción del sistema, mientras el gobierno capitalino mantiene un discurso triunfalista al presentar al C5 como ejemplo de tecnología de punta.
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Talamontes en Huitzilac	¿Qué tan difícil será impedir la deforestación en el municipio de Huitzilac? No está ubicado en una lejana serranía, nada de eso. Está en las goteras de la CDMX y sobre una de las carreteras más transitadas del país, las fuerzas de seguridad pueden llegar a la zona en cuestión de minutos. A pesar de eso en esa localidad hay laboratorios clandestinos de droga, iguales a los de Sinaloa, y tala de árboles en la zona del llamado Bosque de Agua. Hay un acuerdo tripartido, firmado entre el Edomex, Morelos y la CDMX a pesar de eso los talamontes siguen haciendo de las suyas. La inseguridad en Huitzilac no es nueva, pero ha faltado voluntad política para atacarla a fondo.

Excélsior	Frentes Políticos	Ceguera	Casi 900 mil litros de huachicol fueron asegurados en Tabasco, confirmo Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana. Y el gobernador Javier May sigue sin ver nada. El operativo federal descubrió dos predios usados como centros de almacenamiento ilegal, con montacargas, cientos de contenedores vehículos, como si fuera una terminal paralela de Pemex. Mientras May habla de gobernabilidad, el crimen le monta una refinería clandestina. En Tabasco, la tierra prometida de la 4T, el huachicol no se combate, se normaliza.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Seguirán Operativos a establecimientos	Respaldó la Cámara Nacional de Restaurantes y Alimentos Condimentados el operativo La Noche es de Todos, que realiza el gobierno de Clara Brugada para verificar que los establecimientos cumplan con horarios de cierre, decibeles y aforo. Incluso el secretario de Gobierno, César Cravioto, firmó un convenio en ese sentido con el organismo.
El Universal	En Tercera Persona Héctor de Mauleón	Resuelve Tamaulipas que a EL UNIVERSAL ya mí nos registren 4 años como violentadores de género	Esto en razón de una columna publicada en este espacio el 1 de mayo pasado bajo el título de "Huachicol y poder judicial en Tamaulipas", la cual abordó las redes de tráfico de combustible en las aduanas de Tamaulipas, a partir de un oficio en el que el exsecretario de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval, denunció al administrador de Operación Aduanera, Juan Carlos Madero Larios, de extorsionar agentes aduanales, recibir sobornos y estar vinculado con una red de tráfico de huachicol.
Milenio	Duda Razonable Carlos Puig	Quien se queda con todo el pastel, pues lo come	En un país sumido en la violencia y la criminalidad, el gobierno se ha regalado cualquier cantidad de herramientas -desde los militares en las calles hasta la intervención en la vida privada de toque, dicen, son necesarias para' "pacificar" México. Sí, así dicen..

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	Confidencial	Duarte, la suerte le sonrío	El exgobernador priista de Chihuahua César Duarte Jáquez. Hace una semana la justicia de Estados Unidos falló en su favor en el proceso iniciado por el también exmandatario estatal Javier Corral, en el que lo acusaba de corrupción, lavado de dinero y desvío de recursos para la compra de 50 propiedades en aquel país.

Milenio	Trascendió	IMSS Bienestar,	Por instrucciones presidenciales, Christian Leslie llega como titular de la Unidad de Administración y Finanzas del IMSS Bienestar , una técnica con experiencia en el manejo de fideicomisos y áreas administrativas desde hace 25 años, que tiene como primera encomienda enfocarse en el plan de desarrollo de la Zona Oriente del Estado de México, que presentó ayer Claudia Sheinbaum.
Reporte Índigo	Redes de Poder	La alargada sombra en la Corte	Rafael Coello ha estado tanto tiempo en el corazón operativo de la Suprema Corte que muchos ya lo consideran "parte del mobiliario institucional". Lo que se cuestiona no es su permanencia, sino su influencia sin contrapesos, alimentada además por relaciones personales con litigantes de alto perfil, incluidos familiares suyos que hoy litigan casos ante el mismo tribunal. Bajo su gestión, se dice, ministros y ministras han perdido el control sobre una parte fundamental del proceso judicial.
El Economista	La Gran Carpa	Contorsionista	Organizaciones exigen que el embarazo infantil sea reconocido como una alerta grave de abuso sexual, no como un fenómeno social normalizado. Frente a estos casos, piden activar protocolos de protección y justicia para las víctimas. Reinserta, entre otras agrupaciones, hace este llamado luego de que se difundieran datos oficiales que muestran nacimientos en niñas de apenas 10y 12 años, cuyos padres tienen entre 30y 65 años. Urgen acciones inmediatas para salvaguardar los derechos de las menores.
La Jornada	Editorial	Economía, en la dirección correcta	Las autoridades mexicanas han respondido a estos desafíos con grandes ejes de acción como el Plan México, el programa de Hecho en México y acuerdos para fortalecer a las micro, pequeñas y medianas empresas MiPymes. Dichos ejes procuran el fortalecimiento del contenido nacional en la producción, la digitalización, el acceso al mercado laboral y el financiamiento a esos negocios que representan 90 por ciento de los que operan a nivel nacional, y en conjunto se orientan a robustecer el mercado interno a fin de reducir la dependencia de las exportaciones heredada del periodo neoliberal.
El Universal	Bajo Reserva	¿Ahora Sí irá el proceso de desafuero para "Alito" Moreno?	En la Cámara de Diputados, el presidente de la Sección Instructora, Hugo Eric Flores, insiste en reactivar el proceso de desafuero contra el presidente del PRI, Alejandro Moreno. Sin embargo, nos comentan que eso no quita el sueño al dirigente tricolor, quien dice que ha ganado todas las instancias judiciales y cuenta con amparos que impiden que se le retire el fuero. Nos hace ver que esta es la enésima vez que el morenista anuncia que ahora sí procederá contra el priista. ¿Esta será la vencida?

24 Horas	La Divisa del Poder Adrián Trejo	¿La oposición perdió al PAN?	La oposición perdió al PAN? o se sabe si el PAN peca de ingenuo o si hubo algún acuerdo con Morena para que los senadores del blanquiazul votaran a favor de la Ley General de Sistema Nacional de Seguridad Pública, a pesar de haber criticado, en principio, todo el paquete de iniciativas en materia de seguridad.
Excélsior	Arsenal Francisco Garfias	Las doce llamadas de Trump y el senador que despotrica contra México	Nos dicen que después de que se tenga el acuerdo ya se verá si hay una visita a México de Trump o si, en un momento dado, la Presidenta va a EU. La posibilidad de que se dé esa entrevista es alta, según la parte mexicana. Obviamente, primero hay que tener resuelta la sustancia. La visita es la forma, la sustancia es el acuerdo. "Las cosas van avanzadas", aseguran.
Excélsior	Nudo Gordiano Yuriria Sierra	¿Ley Espía?	La aprobación en el Congreso de la llamada Ley Espía ha encendido un debate nacional que va mucho más allá de tecnicismos legislativos: ¿estamos ante un avance democrático en seguridad conectividad, o frente a la puerta de un Estado de vigilancia masiva? El nombre mismo es ya una declaración de guerra simbólica, un apodo que la oposición y colectivos ciudadanos han usado para advertir sobre los riesgos de abuso el temor de erosión de derechos fundamentales.
Milenio	Día con Día Héctor Aguilar Camín	El tope de los programas sociales	En algún momento les faltará dinero para esos programas, si lo siguen tirando como con Mexicana (35 mil millones a fondo perdido), si siguen ampliando la deuda billonariamente, pues hay que pagar los intereses, y si la inversión física sigue cayendo como ha caído, lo cual es garantía de crecimiento nulo negativo.
El Universal	Historias de Reportero Carlos Loret de Mola	La parábola de Noroña: de rebelde a mirrey	Ayer fue la última sesión de Gerardo Fernández Noroña como presidente del Senado. Su paso por la máxima tribuna legislativa no dejó legado legislativo, pero sí regaló para la historia el símbolo perfecto de la degradación de la 4T: un hombre que se encumbró políticamente como la voz desafiante de la calle convertido en un ícono del abuso de poder y los lujos excesivos.
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Tensa a Morena la no reelección	Para la jefa de Gobierno es importante que los alcaldes de su partido repitan en las urnas. En febrero pasado, la presidenta Claudia Sheinbaum exigió a Morena que, a pesar de que el nepotismo y la reelección quedarán prohibidas hasta 2030, adopte ambas prohibiciones a partir de las elecciones de 2027.
Milenio	Política Zoom Ricardo Raphael	Cofepri y las cenizas falsas	Cofepri y las cenizas falsas las familias confiaron en la agencia funeraria que, tras la cremación, entregó las cenizas de su ser querido. Recién se enteraron los deudos de que, contrario a su pensar, dentro de las urnas funerarias había restos falsos. La lista de responsables de esta atrocidad es larga. No solo deben rendir cuentas los dueños del crematorio, José Luis Arellano y Rosa María Cuarón, o las empresas funerarias que engañaron a sus clientes, sino también

			las autoridades que por no hacer su trabajo son imputables.
Milenio	En Privado Joaquín López Dóriga	Más de las mentiras de López-Gatell (II)	Ayer le hice la primera entrega de la relación, criminal, de las mentiras de Hugo López Gatell, subsecretario de Salud de López Obrador y su zar anticovid, que dejaron un saldo de 808 mil 619 muertos, el tercero peor del mundo con un exceso de mortalidad de 300 mil, y su reciente designación de representante de México ante la OMS, que deberá crearle esa organización dependiente de la ONU con sede en Ginebra, porque no existe.
El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva Palacio	Sí es una ley espía	Con una teatralidad en aumento, la presidenta Claudia Sheinbaum se refirió ayer, con tono burlón, al titular del diario Reforma, que decía: "Advierte oposición creación de un Estado espía", citando a legisladores del PAN y del PRI. Subrayó la presidenta, adjudicándole una afirmación que no era del periódico, incurriendo en una falsedad. Una de dos: o pretendió engañar a los mexicanos, o fue timada por sus principales asesores en medios.
Excélsior	365 Días Ciro Gómez Leyva	El réquiem: Zedillo, Nexos, Letras Libres	¿Es más oscuro este momento que 1986 después de Chihuahua, que 1988 después de los asesinatos de Ovando y Gil y el indiscutible fraude electoral? ¿Más duro que el arrasador triunfo del PRI en 1991, cuando Fidel Velázquez exclamó que Salinas se merecía la reelección, el PRI tenía mayoría para reelegirlo y el naciente PRD parecía condenado a la extinción? ¿Más grave que aquel país en que 600 perredistas fueron ejecutados en seis años? A juzgar por la forma en que tantas mentes brillantes están entonando el réquiem del entierro de la democracia mexicana y resonando el arribo de la tiranía, lo es.
Excélsior	Razones Jorge Fernández Menéndez	Trump cierra el círculo	El gobierno en estas dos semanas siguió avanzando hasta casi cerrar su propio círculo con el plan C, sin comprender que esas reformas están cerrando, a su vez, el círculo que lo está rodeando la administración de Trump. Que la frontera con México esté en un trió con la guerra de Ucrania el Oriente Medio puede parecer exagerado, pero no lo es en la agenda interna de los Estados Unidos.
Milenio	Pensándolo Bien Jorge Zepeda Patterson	Seguridad pública: ¿intromisión O la última llamada?	Los anuncios y logros más espectaculares del gobierno de Claudia Sheinbaum han sido en materia de seguridad. Un énfasis que no es gratuito. Es la estrategia que mayor beneficio arroja en varios frentes y las recientes reformas e iniciativas legales no hacen sino confirmar la importancia que tiene para la 4T. El combate a la violencia ofrece, también, enormes réditos en materia de política interna. No es casual que la prensa crítica haya considerado a la inseguridad como el flanco más vulnerable del gobierno de la 4T.

Reforma	Jaque Mate Sergio Samiento	Pemex en quiebra	Para rescatar a Pemex hay que entender sus problemas. La refinación es un hoyo negro. La producción de crudo es rentable, pero con inversión en fracking. Petróleos Mexicanos es la petrolera más endeudada del mundo. Su deuda financiera asciende a 2 billones 53 mil millones de pesos 101 mil millones de dólares. Lo peor es que está reservando por cinco años sus nuevas colocaciones de deuda, para que los ciudadanos no nos enteremos de lo que está haciendo.
El Financiero	La Feria Salvador Camarena	Un Estado policial.	Es mentira, que las leyes aprobadas tengan que ver con que el Estado va a espiar, falso. Se miente deliberadamente. El gobierno no va a espiar a nadie, como nos espieron a nosotros, por cierto". Aquí hay verdades a medias, un dramático cambio en las capacidades de órganos policiacos y gubernamentales para conocer en tiempo real demasiada información ciudadana, y dudas sobre la credibilidad de Morena: cómo creer al gobierno que datos en su poder no serán utilizados contra adversarios políticos o activistas, y qué prometen a cambio del fin de la privacidad.
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	Viene nuevo Fobaproa por deudas de Pemex	No lo es ni administrativa ni contablemente para garantizar su supervivencia a corto, mediano menos a largo plazo, aunque le busquen argumentos políticos y se presenten ejercicios gubernamentales optimistas. Por los pronósticos tampoco lo es ni le será posible sortear una deuda financiera superior al medio billón de pesos, más sus deudas vencidas a multitud de acreedores en turno ante la ventanilla para cobrar.
Excélsior	Juegos de Poder Leo Zuckermann	La verdadera adicción de los estadounidenses	No, no es el alcohol o el fentanilo. La gran adicción del pueblo y gobierno de Estados Unidos es pedir dinero prestado. Les encanta endeudarse. Y lo seguirán haciendo mientras el mundo entero esté dispuesto a seguirles proveyendo los recursos para endrogarse. La pregunta es hasta cuándo.
El Universal	En la Mira Luis Cárdenas	El Doctor muerte salió muy caro	Otra factura política vergonzosa en el gobierno de Sheinbaum: el costoso nombramiento de Hugo López-Gatell como representante ante la OMS, una especie de embajador especial, en Ginebra. No se trata de un gesto diplomático ni de una decisión estratégica. Se trata de un premio. Incómodo, oneroso y, sobre todo, indefendible.
Reforma	De Política y Cosas Peores Catón	Gracias	La politiquería, en cambio, es la pedestre actividad que tiende sólo a la satisfacción de intereses relacionados sobre todo con el uso del poder para fines que nada tienen que ver con el interés comunitario. A esa mala ralea pertenecen acciones del actual régimen como la llamada Ley Espía, la nombrada Ley Mordaza o la nefasta reforma judicial con su espuria elección de ministros de la Corte cortesanos.

<p>El Universal</p>	<p>Fila Cero Azucena Uresti</p>	<p>¡Ya váyase, Señor López Obrador!</p>	<p>Andrés Manuel López Obrador prometió transformar para bien este país y hoy, a nueve meses de que terminó su gobierno, sigue moviendo los hilos como si su tiempo no se acabara nunca. De sus reformas impulsadas, la mayoría se aprobaron prácticamente en automático, dejando un Congreso arrodillado y sin contrapesos; un país sin organismos autónomos, un Poder Judicial independiente debilitado; un INE sometido; la Guardia Nacional militarizada; y una reforma electoral en puerta.</p>
<p>EL Economista</p>	<p>Signos Vitales Alberto Aguirre</p>	<p>Detrás de CI Banco</p>	<p>Detrás de CI Banco e las tres instituciones financieras mexicanas señaladas por el Departamento del Tesoro como "fuentes de preocupación principal en materia de lavado de dinero en relación con el tráfico ilícito de opioides", CIBanco es la más añeja, pero apenas desde hace una década se ubica entre el selecto grupo de bancos que concentra los principales fideicomisos ligados a operaciones del mercado de valores en México.</p>
<p>Milenio</p>	<p>El Asalto a la Razón Carlos Marín</p>	<p>Cayeron las máscaras en el INE</p>	<p>La metáfora del "elefante en la sala" hizo caer las máscaras de los seis consejeros del Instituto Nacional Electoral que, contra los votos de cinco independientes del obradorato, validaron la elección más excrementicia de que se tenga memoria. Se trata de posible propaganda ilícita pagada con recursos prohibidos. Constan denuncias por la distribución de por lo menos 37 modelos de acordeones presuntamente distribuidos 15 entidades.</p>
<p>La Jornada</p>	<p>Astillero Julio Hernández López</p>	<p>Puebla, el oscuro negocio del agua</p>	<p>Agua potable está entregado en Puebla a grupos empresariales que han tejido una oscuridad accionaria que impide precisar a los verdaderos dueños de Concesiones Integrales SA de CV, una firma que, en diciembre de 2013, apenas a unos días de haberse constituido, recibió esa especie de regalo de parte del panista, entonces gobernador, Rafael Moreno Valle.</p>
<p>24 Horas</p>	<p>Hechos y Susurros Dolores Colín</p>	<p>Curp biométrica</p>	<p>Mucho se ha cuestionado que en México no hay un documento que valide la identidad de cada uno de los mexicanos. Si bien, la credencial de elector que emite Instituto Nacional Electoral (INE), ha servido para que los ciudadanos mayores de 18 años podamos realizar todo tipo de trámites, quedan fuera quienes no la tramitaron y los que por su edad no pueden solicitarla, es decir todos los menores de edad. México está marcando la diferencia en el mundo en materia de identificación con la aprobación de la Reforma a la Ley General de Población que establece que la Clave Única de Registro de Población será el documento de identificación de uso obligatorio y aceptación universal en todo el territorio nacional.</p>



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC